

Sevilla. 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 6 pesetas
Extranjero y Ultramar . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.447

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 21 de Marzo de 1900

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Muebles

Muebles

Muebles

DE SIMON MARCO

TARIFA, 8

MODAS

Dentro de pocos días llegará a Sevilla la conocida modista María Guerrero directamente desde París, donde actualmente se encuentra, adquiriendo las últimas creaciones de la moda.

Edición de la mañana

EVANGELIO DE HOY

La mejor limpieza

Y dijo Jesús: «Oid y entended. No ensucia al hombre lo que entra en la boca; más lo que sale de la boca ensucia al hombre; pues lo que sale de la boca, del corazón sale, y del corazón salen los pensamientos malos, falsos testimonios y blasfemias.» (Evangelio de San Mateo, capítulo XV.)

El evangelio de hoy se presta a consideraciones muy hermosas, que requieren plumas brillantes e inteligencias superiores para formularlas con acierto.

Por eso no intentamos nosotros efectuarlas; pero sí debemos consignar que la mejor limpieza, en concepto de Dios, y teniendo en cuenta las palabras de San Mateo, es la limpieza del alma: la pureza de pensamiento y la sinceridad al expresarlo.

La hipocresía, el convencionalismo social, la pulcritud externa contrastando con la interna perversión y la santidad de alma no pueden ni deben discutirse; no serán nunca agradables en el reino de Dios, porque Dios lo anatematiza y condena.

Exposición de plantas y flores

Ya hace días publicó EL NOTICIERO SEVILLANO el programa de premios para la próxima Exposición de plantas y flores.

Ayer comenzó a repartirse un elegante folleto, conteniendo dicho programa y las bases preliminares, que son como siguen:

1.º El Ayuntamiento nombrará antes de la apertura de la Exposición una comisión organizadora, jurada para el certamen, compuesta de un presidente y los vocales, encargada de dirigir los trabajos de instalación, de resolver cuantas dudas de interés se relacionen con la misma, y de determinar la adjudicación de premios, a cuyo efecto será precisa la reunión de la mitad más uno de los miembros que compongan la citada comisión organizadora.

2.º La corporación municipal proporcionará a los expositores cuantos elementos sean necesarios para acomodar las instalaciones dentro del local donde se realicen, como asimismo determinará el reparto de los terrenos para aquellas, practicando la visita inspectora a las mismas el día anterior del certamen, y la adjudicación pública de premios el último día de la exposición.

3.º El primer día de certamen, a las diez de la mañana, se verificará el de flores cortadas, y a la misma hora del tercio el de agrupadas, disponiéndose el inmediato reparto de cartones pequeños que indiquen la clase de premio a que se han hecho acreedores, con el fin de que sea pública la determinación del jurado.

De los expositores

1.º No se admitirá inscripción alguna a los que no la hagan con seis días de anticipación a la fijada para la apertura, a fin de que por la comisión pueda señalarse a los ejemplares en tiempo oportuno el terreno necesario, permitiéndose a los expositores, previa autorización, la permuta del lugar de sus instalaciones, si una vez hechas lo solicitan.

2.º Los expositores, al pedir la inscripción en la matrícula que estará abierta desde el 16 del presente mes, hasta el día 4 del próximo Abril, expresarán con claridad su nombre y domicilio, el número de metros que ocuparán con plantas al aire libre y los que necesitan para las de interior, exponiendo los premios a que aspiran y el grupo y número de la sección a que estos corresponden, como asimismo podrán pedir ocho días antes de la apertura de la Exposición, el terreno que casimbe oportuno, para, si lo desean, hacer siembras en sus instalaciones, sin que bajo pretexto alguno puedan introducir, modificar, retirar plantas ni alterar el conjunto, hasta que termine la Exposición.

3.º Los contraventores a lo anteriormente dispuesto podrán ser castigados por la comisión, declarándose en falta de concurso.

Clases pasivas

Revista anual

Con arreglo a las disposiciones vigentes, se verificará en el próximo mes de Abril la revista anual de los individuos de Clases pasivas.

Con tal motivo, en lo que respecta a dicho servicio en esta provincia, se suspende todo el mes de Abril, de diez a cuatro de

PIANOS

Agustín M. Lerrate
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MÚSICA

CONTRA LA GRIPPE

Remedio eficaz, reconstituyente y antifebril

AGALICOKINA

De venta en todas las farmacias y droguerías, al precio de CINCO PESETAS FRASCO
Depósito regional, Farmacia de San Pedro, Plaza de Argüelles, 5.

MUEBLES

Agujas, 4

La tarde, los días laborables, en el local de esta intervención de Hacienda, y en los pueblos de la provincia en los días y horas que consideren conveniente designar los señores alcaldes.

Todos los pensionistas que perciban sus haberes por esta tesorería deberán acreditar haber pasado la revista en el punto de su residencia, ora ante esta intervención ó la de otras provincias, ya en los pueblos ante los alcaldes, ya en el extranjero ante los cónsules ó agentes consulares, debiendo cuidar en el segundo caso los señores alcaldes de remitir sin excusa alguna al señor delegado de Hacienda de esta provincia, dentro del mes de Abril, los certificados de la revista, con factura duplicada, de los individuos a quienes hubiera comprendido la diligencia, y en el último caso los pensionistas deberán cuidar de la presentación del documento que acredite la diligencia, bien por medio de su habilitado ó por conducto de la autoridad ó funcionario que la hubiere practicado.

Al acto de la revista deberán los pensionistas presentar los documentos que acrediten la declaración del haber pasivo, la cédula personal, certificado expedido por los jueces municipales, acreditativo de la existencia del pensionista y real orden por la que se le concede su haber ó pensión.

Las clases exceptuadas de la presentación personal al acto de la revista, que lo son los comprendidos en el caso primero y siguientes del art. 14 de la Instrucción, la pasarán mediante oficio escrito y firmado por los interesados, en que expresarán el haber pasivo, la fecha de la concesión del derecho y su domicilio, consignando que no perciben otros haberes del Estado la provincia ó municipio y la cédula personal.

Los que por enfermedad ó por hallarse resueltos en establecimientos monásticos ó de recreación no pudieran presentarse a la revista, deberán en el primer caso deducir instancia justificada ante el funcionario llamado a practicar aquella, y en el segundo, y con el propio objeto, lo hará el director ó superior del establecimiento verificado lo cual se llevará a efecto la revista por comisión que designará la delegación de Hacienda.

Há aquí los días en que se pasa la revista:

Día 2.—Centenares.

Día 3.—Remunerarios.

Día 4.—Excluidos.

Día 5.—Jubilados. Aquellos cuyos apellidos comiencen con las letras A a la M.

Día 6.—Idem. De la letra N a la Z.

Día 7.—Jefes. De la A a la G.

Día 8.—Idem. De la H a la O.

Día 9.—Idem. De la P a la Z.

Día 10.—Monte militar. De la A a la E.

Día 11.—Idem. De la F a la L.

Día 12.—Idem. De la M a la P.

Día 13.—Idem. De la Q a la Z.

Día 14.—Montepío civil. De la A a la F.

Día 15.—Idem. De la G a la M.

Día 16.—Idem. De la N a la Z.

Día 17.—Tropa retirada. De la A a la H.

Día 18.—Idem. De la I a la N.

Día 19.—Idem. De la O a la Z.

Día 20.—Cruces pensionadas De la A a la F.

Día 21.—Idem. De la G a la Z.

Día 22.—Idem. De la M a la Z.

Día 23.—Idem. De la O a la Z.

Día 24.—Todas las clases indistintamente.

NOTICIAS LOCALES

Cámara Obrera:

Anoche se reunieron en la Cámara Obrera los individuos del granito de doradores afectos a la misma, para constituir en definitiva la sección.

Para la junta directiva fueron elegidos los socios siguientes: Presidente, Francisco del Castillo; vicepresidente, Francisco Carrera; secretario, Rafael Morales; tesorero, José Rodríguez; vocal, Baldomero Serrano; José Portillo, Manuel García, Manuel Parra y Cándido Vidal.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca del mal estado en que se encuentra la calle Pascual de Gallango en el trozo comprendido de la de San Vicente a la de Torneo. Dicho trozo está completamente convertido en un lodazal, a pesar de ser una de las vías de más tránsito, por encontrarse situada en ella el edificio militar de la zona de reclutamiento y las oficinas de los regimientos de reserva establecidos en esta capital.

Ahora que se acercan los festejos, y ya que el municipio exige a los vecinos que encañen las fachadas de las fincas, estos se quejan y con razón, de que a la media hora de reponer y blanquearlas, el primer coche que pasa salpica el fango, dejándola peor que estaba. Creemos que el alcalde atenderá las justas quejas de aquellos vecinos.

Anoche conferenció extensamente con el señor Obispo el senador vitalicio don Eugenio de Ibarra y González.

La hermandad de Nuestra Señora de Monserrat, ha acordado, entre otras mejoras, como la del manto de la Imagen quemado en la Semana Santa pasada en la calle Murillo, la de estrenar nuevas túnicas los nazarenos que acompañan al paso de la Virgen. Estas serán de color blanco, llevando cola larga y el antifaz de color celeste y el cinturón anho. Las túnicas de los nazarenos del primer paso serán las mismas de los años anteriores.

Se encuentra enfermo del gripe el ganadero y labrador don Anastasio Moreno Santamaría. Deseamosle rápido alivio.

Las instalaciones en el Huerto de Mariana para todo lo concerniente a la Exposición de Ganados continúan haciéndose con grande rapidez. Se están pintando las cuadras para caballos de lujo y también se está reformando la caseta del Jurado. La tribuna desde donde el público presenciara los diferentes actos de la Exposición se está pintando y decorando.

Se encuentra enfermo aunque no de gravedad, el concejal de este Ayuntamiento don Joaquín Real. Le deseamos alivio.

Diario taurino

El diestro Manuel Hernandez, Valencia, tiene contratadas las siguientes corridas:

Abril: 15 y 22, Nimes. Mayo: 6 y 21, Narbonne. Junio: 14, Beziers. Julio: 1 y 25, Tortosa. Agosto: 15, Palma de Mallorca, y en esta misma población el 23 de Setiembre.

Además tiene dos corridas en Portugal, y está en tratos con las empresas de Barcelona, Bilbao, Salamanca, Valladolid, Yecla y otras.

—Cañero Hernandez, Españolito, toreará durante la temporada próxima en Barcelona, Valencia, Murcia, Palma de Mallorca, Valladolid, Madrid, Tomelloso, Quintanar de la Orden y Linares.

—Al regresar ayer del tantadero de la señora viuda de Concha Sierra el diestro sevillano Antonio Ortiz, el Morito, se ha acordado a nuestra redacción suplirlos hechos que contar que no es él, el Morito que el domingo toreó en Bilbao. Lo hacemos público así con mucho gusto.

—El conocido banderillero de toros Francisco Sanchez, Currincha, se encuentra notablemente mejorado de la pulmonía que ha sufrido.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

CONGRESO

Sesión del 20 de Marzo de 1900

Madrid 20, 6 t. a 8 n. (Urgente y recibido con retraso).—El señor Montilla califica de cobardes a las autoridades de Barcelona, que no se atreven a cobiar con los desmanes catalanistas.

Condens con energía la conducta del gobierno que mantiene la suspensión de las garantías y tolera ridículo a Barcelona una minoría desprestijada de criminales. Alude a las promesas hechas por el general Polavieja, a que considera causa principal de lo que sucede.

El ministro de la Gobernación protesta de los calificativos del señor Montilla, dedicados a las autoridades de Barcelona e insiste en que las exageraciones de los correspondientes han motivado la censura telegráfica.

Es imposible que anoche se tomaran medidas contra los desmanes, pues se hubiera producido un escándalo mayor. (Ramores.)

El gobierno se muestra satisfecho de la conducta de las autoridades de Barcelona.

El señor Montilla insiste en sus censuras a las autoridades de Barcelona que mandaron callar la música y la hicieron entrar en el ayuntamiento para tocar la marcha Real.

El señor Dato: Es inexacto.

El señor Montilla: Lo dice El Liberal. Si fuera inexacto, lo hubiera suprimido la censura. Repite sus ataques a los catalanistas y censura a las autoridades. (La Cámara está muy animada en este momento.)

Al terminar el señor Montilla dice el presidente: El Congreso se reúne en secciones. (Ramores.)

Proposición Weyler

Se reanuda la sesión a las cinco y media de la tarde.

Continúa discutiéndose la proposición del general Weyler.

El ministro de la Guerra contesta al último discurso del señor Romero Robledo y niega sea grande la desorganización del ejército de que hablaba.

Recordar las últimas disposiciones dadas para reorganizarlo y defender a los generales en jefe. Termina defendiendo la proposición.

El señor Romero Robledo se felicita de los propósitos reorganizadores del ministro de la Guerra e invita a los generales diputados para ayudar a la obra del general Azórraga.

Después que los hombres civiles, imitando el miedo que sienten a hacerlo e insiste en la desorganización del ejército.

Recordar a que la primera guerra civil terminó con el pacto de Vergara y la segunda merced a dinero.

La primera guerra de Cuba terminó con el pacto de Zanón y la segunda vale más olvidarlo. ¿No prueba esto la impotencia del ejército, efecto de su desorganización?

Censura las deficiencias de las reservas y apela al sentimiento patriótico del ministro de la Guerra para que haga una completa reorganización del ejército. Queda en el uso de la palabra, suspendiéndose el debate.

Fin de la sesión

El señor Suarez Inclán pide no se apruebe el proyecto de cancelación de las fian-

zas de Ultramar que se ha leído hasta que el ministro de Hacienda dé amplias explicaciones sobre el mismo, pues reviste importancia. Se aprueba y se levanta la sesión.

SENADO

Sesión del día 20 de Marzo de 1900

Madrid 20, 6 t. a 8 n. (Urgentes y recibidos con retraso).—Abre la sesión el general Martínez Campos.

El señor Perijá vide algunos datos referentes al contrato de cesión de los astilleros del Nervión.

El conde de las Almenas pide se le reserve la palabra para ocuparse de los sucesos ocurridos anoche en Barcelona, cuando se halla presente algún ministro.

Entrase en el orden del día y se aprueba el dictamen anulando el acto de senador por Orens.

En la disolución del proyecto de impuesto sobre los derechos reales, se retiraron los artículos tres, cuatro, seis y veinte para re-actuarlos nuevamente.

Se aprueban los artículos cinco y siete, retirando el marqués de Benavides y el conde de la Encina sus enmiendas.

Se aprueban los artículos nueve y diez, desechando las enmiendas del señor Ruy López.

El señor Villanueva defiende una enmienda a la tarifa primera (artículo 20), relativa a que se rebaje el impuesto sobre las adjudicaciones.

Le contesta el ministro de Hacienda.

Los liberales piden votación nominal y se desecha por 45 votos contra 25.

Los tucanistas y gamacistas votaron en contra de la enmienda.

El señor Sanchez Roman defiende otra a la tarifa cuarta.

Y la sesión se suspende.

Parlamentarias

Madrid 20, 7-30 n.—Mañana irán las actas de Badajoz al Congreso. Por la ausencia del señor Bore, impugnará el voto particular del señor Rodríguez de la Borbolla el señor Gadea. El diputado por Sevilla ha pedido al presidente del Congreso se disculparan las actas levas antes que las graves.

—La comisión de presupuestos del Congreso acordó pedir nuevos datos para resolver sobre los créditos pendientes para la guarnición de Fernando Póo y para el dique de Subir.

—El señor Seguí ha presentado una proposición en el Congreso pidiendo que los funcionarios civiles que cesaron en nuestras colonias cuando se perdieron y quienes durante la guerra prestaron servicios militares como voluntarios y han sido hechos prisioneros, tengan derecho al tercio de las vacantes que ocurran en Hacienda, Gobernación y Fomento.

Otra proposición se ha presentado pidiendo se conceda pensión a la viuda del teniente de la benemérita don José Bicoño, que fué asesinado en Sibang (Filipinas).

—La comisión de presupuestos del Senado examinó la enmienda del señor Montero Ríos y hubo empate. Mañana habrá nueva votación.

Más prisioneros

Madrid 20, 7 40 n. (Recibido con retraso).—Un cablegrama oficial de Manila dice se han presentado 25 prisioneros más.

Lo de Barcelona

Madrid 20, 8 n.—Los telegramas oficiales de Barcelona dicen: Los incidentes ocurridos anoche en la serenata, ocasionaron de las proporciones que se le atribuyen.

Terminado el acto, los marinos argentinos visitaron los salones del ayuntamiento.

Es absolutamente falso el relato que hace La Publicidad.

Nadie da importancia al hecho.

Oro telegrama oficial dice: «He denunciado al fiscal de S. M. el periódico La Publicidad por estimar es oportuna la falsedad del relato del incidente ocurrido anoche, pues solo tiende a atacar a las instituciones en la forma comprendida en el artículo 185 del Código penal.»

Robando a la justicia

Madrid 20, 10 n.—En la casa de canónigos en el local del juzgado de guardia, unos ladrones han robado al conserje varias prendas.

Ojeda a Marrakés

Madrid 20, 11 n.—En breve marchará el señor Ojeda a Marrakés a presentar al sultán sus credenciales. Le acompañarán tres oficiales del ejército y llevará valiosos regalos.

La expedición la conducirán cien camellos.

Montero decidido

Madrid 20, 11 25 n.—Se comenta la votación de la comisión de presupuestos de la alta Cámara, sobre la enmienda del señor Montero Ríos. Este se encuentra decidido a que prospere, extremando, caso contrario, su oposición de los proyectos pendientes.

De navegación

Madrid 20, 11 40 n.—Ha llegado a la Habana el trasatlántico Alfonso XIII.

Y de Tenerife ha salido con rumbo a Puerto Rico el Isla de Panay.

Los argentinos

Madrid 21, 1-30 madrugada. (Urgente).—Telefonan de Barcelona que han marchado a Madrid el comandante de la fragata Presidente Sarmiento don Oacire Balbade y los tenientes de navío don Julian Frizar, don Vicente Olden y don Ernesto Anabla.

Los acompañan los condesales del ayuntamiento señores Magalla y Roig.

En la estación los recibieron el capitán general, el gobernador civil, el consular argentino y una comisión de la sociedad Unión Ibero Americana.

El comandante ha dicho se propone regresar pronto a Barcelona, pues el lunes debe zarpar la fragata. Cuando regresen los marinos se proponen obsequiarlos con banquetes el gobernador, la diputación y la sociedad el Fomento del Trabajo Nacio-

nal. Les dará una velada la Tertulia Militar.

En el mismo tren han marchado a Madrid los republicanos señores Sol y Ortega y Leandro Ortega, a los que despidieron muchos correligionarios, saludándolos con aplausos.

Temores

Madrid 21, 3 15 madrugada. (Urgente).—El tiempo está metido en agua, y por tal causa se teme desluzca la entera recepción que se prepara a los marinos argentinos.

Muchas sociedades han acordado bajar esta noche a la estación a esperarlos.

Los zaragozanos

De Zaragoza dicen que el alcalde y una buena representación del ayuntamiento, así como de los centros oficiales y las autoridades, saludarán a los marinos argentinos al paso del expreso. Se dice que serán invitados para que al regreso se detengan en Zaragoza, donde se les obsequiará, y que lo importante de la hora impide hacerles mayores homenajes.

Consejo de ministros

Madrid 21, 3 madrugada. (Urgente).—Como anunciámos, anoche celebraron Consejo los ministros en la Presidencia.

El de la Gobernación leyó un telegrama de la nueva y media de la noche, del gobernador civil de Barcelona, desmintiendo que anteañoche se interrumpiera la marcha Real, ni se obligara a la música a que se refugiase en el ayuntamiento. Afirma que los aplausos ahogaron a los sibidos.

El de la Guerra dió cuenta de varios expedientes sobre la adquisición de material, que revisten poco interés.

El ministro de la Gobernación presentó los proyectos de los jurados mixtos y de la mendicidad que completan su plan de reformas sociales y que pasarán a informe de la comisión de igual nombre.

Se habló de las tareas parlamentarias, acordando que el señor Silvela conteste al señor Romero Robledo en la interpellación que anunció acerca de las relaciones entre los Cuerpos Colegiados. Parece que el señor Romero Robledo censurará los aumentos de los gastos que el presupuesto introduce en el Senado, combatiendo especialmente la tendencia de suponer que la enmienda del señor Montero la desechó el Congreso. La cuestión es compleja, pues la Constitución y la ley de relaciones de los Cuerpos Colegiados los reconocen igual soberanía instituyendo las comisiones mixtas que resuelven precisamente los conflictos que motivan la protesta del fogoso ex-ministro.

Parece que el propósito del gobierno es aprobar el proyecto sobre los alcoholes si se llegase a una fórmula.

De lo contrario, se prescindirá del proyecto, cerrándose las Cortes lo antes posible.

El ministro de Hacienda dijo que continuaba el examen para un resolución de los expedientes sobre la venta de bienes de los ayuntamientos, pendientes en dicho ministerio, considerando probable la tenga ultimada para el Consejo próximo.

Se anunció el programa de los agasajes que han de tributarse a los marinos argentinos en la forma convenida. Hoy los esperarán en la estación los señores Silvela, Dato y Gomez Imaz, no asistiendo el ministro de la Guerra por tener que despedirse con la reina.

Se acordó acceder a la suplantación del plazo que solicitó la Asociación de la Prensa para desalojar el local que ocupa de la antigua Biblioteca, que se derribará en breve. El gobierno preverá facilitarle otro local.

El ministro de Fomento leyó el decreto separando las funciones administrativas y técnicas en lo del canal de Isabel II. Las técnicas dependerán de la Dirección general de Obras públicas.

El ministro de la Gobernación—por último—leyó un telegrama del gobernador de Santander anunciando la salida del trasatlántico Reina Cristina con rumbo a la Habana y Veracruz, y otro de Barcelona diciendo salen los marinos argentinos para Madrid, regresando el sábado por la noche.

El Consejo terminó a las doce y media de la madrugada.

Hablando con Azórraga

Madrid 21, 2-30 madrugada. (Urgente).—El ministro de la Guerra nos ha dicho que hoy llevará a la firma de S. M. el decreto promulgando la ley sobre las fuerzas terrestres y otras de escaso interés.

Respecto de los anarquistas de Chafarinas que continúan presos, no obstante el indulto, nos dijo se ha retrasado su libertad, efecto de haber pedido a Barcelona las hojas históricas necesarias para el expediente de libertad de los mismos.

Telegramas del extranjero

Ingléses y boers

A cortar la marcha

Londres 20.—El generalísimo Roberts ha mandado salir tropas de Bloemfontein para cortar la marcha de los boers que se dirigen a Kronstadt.

Por otro conducto

Paris 20.—El general Methuen ha reforzado la columna destinada a socorrer a Mafeking y que se hallaba detenida por los boers.

Los ingleses se apoderaron de la barca destinada a que pasase el río e impidieron la destrucción de un puente que comenzaban a destruir los boers.

Intervención diplomática

Londres 21.—Dice que el embajador de Alemania en Washington ha celebrado una conferencia con el secretario de Negocios extranjeros de los Estados Unidos.

La conferencia fué referente al Transvaal, proponiendo el representante alemán que los gobiernos de Washington y Berlín interpongan sus buenos oficios diplomá-

DIVAGACIONES

Joaquín Dicenta.—Su drama "Juan José"

Joaquín Dicenta, si otros méritos literarios no poseyera—que los posee grandes—tendría derecho a ocupar preferente lugar en estos esbozos, porque es conocidísimo en Sevilla; andaluz—no obstante haber nacido en Aragón—por temperamento inclinación, y aficiones, y autor dramático que en *Curro Vargas* y *La cortijera* ha sabido pintar costumbres de esta hermosa tierra, describir con brillantez incomparable sus bellezas y relatar admirablemente sus tradiciones.

Además, presta carácter de actualidad al estudio de sus obras el haberse representado el pasado viernes en el teatro Español de Madrid uno de sus dramas, hace años no representado, *El señor feudal*, proporcionando a un actor popular en Sevilla, Paco Fuentes, legítimo triunfo.

El señor feudal, resucitado ahora en la corte, como *Honra y vida*, otro drama reestrenado hace tres años—creo que el primero que escribió el aplaudido autor de *El suicidio de Werter*—y aquí esta misma obra, son creaciones románticas que estratan al carácter y tendencias de Joaquín Dicenta.

Pero es el caso que Dicenta no quiere ser autor romántico, ni que se le considere como tal y, cuando la *reprise* de *Honra y vida* escribió una carta a *El País* calificando esa producción de pecado juvenil, cometido en ocho días y cuando quien le comedió padecía «los últimos alfileres del sarampión romántico».

Y en esto no estamos conformes. Querámoslo ó no, Joaquín Dicenta, es y será siempre—casi me atrevería a asegurarlo—escritor romántico.

Su temperamento nervioso y su cerebro fácilmente excitable y poco propicio, en mi concepto, a largas meditaciones y selecciones reflexivas, se impresionan rápidamente y aceptan pronto del ambiente que les rodea inspiración y elementos para vivir la vida del artista apasionado y la del transitorio fanático, no la del filósofo ni la del imparcial narrador y, por esto, *Honra y vida*, como casi todas las obras de Dicenta, significa una fase de la existencia de su autor; un pedazo de su alma, una fotografía de su modo de ser y de pensar.

Desde que se estrenó en Madrid *Honra y vida*, hasta que se ha resucitado *El señor feudal* y se ha estrenado *La cortijera*, han pasado tres años, y Dicenta sigue siendo el mismo.

Esperemos diez años más y, si por fortuna de la escena patria, continúa Joaquín escribiendo para el teatro (y para justificar sus evoluciones sociológico-artísticas), ya veremos la inmensa diferencia que separa la obra publicada en 1897 en *El País* de la que publicará en el año 1910 otro periódico.

Hechas esas divagaciones generales, y circunstancias, voy a ocuparme de una de las obras más populares del teatro español contemporáneo; la que más fama y utilidad ha producido a su autor: del drama *Juan José*.

Nadie que me conozca ó haya leído desde hace algún tiempo mis insignificantes; pero sincerísimos escritos, puede suponerme, con justicia, retrógrado, asustadizo, enemigo del naturalismo en el arte, ni amigo del convencionalismo exagerado, de la moral acomodaticia y de la falsificación de los tipos y las costumbres sociales en el teatro.

Repetidas veces—y en publicaciones distintas—he combatido con argumentos, razones y ejemplos—que estimé innegables—la falta de humanidad, realismo y lógica social que se notaba en la mayoría de las producciones escénicas estrenadas en España; la rutina que servía de norma a sus autores y la cobardía y escasa sinceridad de éstos. Pues bien, respecto a *Juan José*, me encuentro más cerca de los que combatieron sus tendencias que de los que las aplauden, y tengo la opinión, quizás apasionada, de que a la mayoría del público le sucede lo mismo.

¿En qué la fundo? En que el espectador aplaude entusiasmado desde sus butacas las bellezas de la obra, el aserto del autor, la realidad del cuadro pintado, y... sale del teatro con pocas ganas de volver: elogiendo el drama; pero sin formar propósito de verle nuevamente y sin poder remediar que su cerebro envíe a los labios una frase de repulsión, de protesta y de disgusto por el espectáculo presenciado.

No negaría los aplausos al escritor, ni los elogios al escritor, escénicamente considerado; pero encuentra en *Juan José* un realismo tomado desde un punto excesivamente vulgar; parcialidad premeditada y grande en la elección de tipos y en el desarrollo de caracteres; poca grandeza y novedad en el asunto, y un defecto capital en el protagonista: *Juan José* no se produce ni se expresa como es de suponer lo hiciera en su caso el albañil sin familia, ni hogar, amantado en la inocencia, criado en la calle, educado en el vicio y sin otros modelos de observación que mendigos y canchalesos (explotadores de la mendicidad) viciosos.

Para la creación de *Juan José*, Joaquín Dicenta tuvo presente, en concepto mío, el actor que estaba llamado a darle vida, y, por eso, no ofrece aquél en sus actos sino una lógica relativa, ni en sus palabras sino una naturalidad aparente, artificiosa; ni en la generalidad de los artistas encarna el tipo personificación, modales, expresión adecuada al obrero manual de clase humilde y poco dada a lirismos y filosofías.

Además, tomando como opiniones del autor las frases puestas en boca de los personajes de la obra que resulta impropio de la inteligencia grande y de la ilustración de Dicenta la protesta formulada contra la emisión del voto electoral, los revolucionarios de levita y las revoluciones que no conducen a implantar el colectivismo?

¿Es posible que cada votante salga diputado, cada persona que contribuya a un cambio de gobierno sea ministro ó cada soldado de la patria sea general?

¿Puede pensarse en que gobiernen un país obreros—como los presentados en *Juan José*—que venden su voto por tres pesetas e ignoran lo que es gobierno?

¿Cabe disculpar que un albañil robe por complacer a una querida, arrebatada violentamente a otros poseedores y a la que estuvo en la casa de Juan José un transitorio capricho y le alzó de ella un mejor postor?

¿Es disculpable que a este último le mate Juan José porque hizo con él lo que Juan José había hecho con otros hombres de posición social más elevada?

Creo que no, y, entendiendo justificadas con esto las anteriores afirmaciones del presente artículo—que irá resumiéndoles a los

lectores excesivamente lato y extemporáneo—huelo punto, para que no aparezca exposición apasionada y sistemática de defectos, lo que es somero análisis de una pretendida tesis, a juicio mío de consecuencias perniciosas; no trasciende crítica de un drama hace cinco años estrenado, con extraordinario y merecido éxito que, desde entonces, se ha hecho con aplauso en todos los escenarios de España, y hasta, si no recuerdo mal, en algunos del extranjero.

Sixto Pérez Rojas.

VISTA INTERESANTE

El "Gato" al agua

Por tercera vez ha comparecido hoy Manuel Borrero Silva (a) el Gato, ante la sección tercera y los jurados de Sevilla, como acusado en causa por el delito de robo que se dice cometió en la noche del 15 de Febrero de 1899, saltando por un balcón a la casa de don Emilio Torres Morilla, que habita en la calle Dormitorio de esta ciudad, de donde sustrajo un reloj de señora, un revólver, una sortija, dos ajustadores de oro y una capa, todo lo que fué recuperado de poder de las personas a quienes lo vendió.

Don Eduardo Sanchez Pizjuan, abogado que evanó el traslado de calificación escrita, se conformó con la pena de presidio correccional que para el Gato pedía el fiscal, y don José Martín Solís, que lo ha representado en el acto de la vista, teniendo en cuenta el resultado de la prueba practicada, modificó las conclusiones, pidiendo la absolución libre, por estimar que el procesado no es autor del delito que se le imputa.

Veredicto de culpabilidad dieron los jurados y la Sala condenó al Gato en la pena de cuatro meses de arresto mayor. Y hasta mañana, que comparecerá el Gato por cuarta vez.

Aspirantes a escribanías

A treinta y nueve asciende el número de aspirantes a las oposiciones de escribanías vacantes en este territorio, cuyos nombres son los siguientes:

Don Francisco de P. Tracheta, don Enrique Cruzal Barco, don Ildefonso García Rodríguez, don Francisco Sanchez Cortés, don Federico Barrachina Izquierdo, don Fernando Calderón Pineda, don José María Nogrés y Rueda, don Ismael Rodríguez Solano, don Francisco Lucas Iglesias, don Adolfo Pérez Iglesias, don Carlos Villalonga Texidor, don Enrique Sancho Catalá, don Isidoro Eneida Morales, don José Priego y Roldán, don José Franco Zúñiga, don Adolfo Pasó y Pi, don Emilio Mercedo, don José Lozano, don Marcelino de D. Vives, don Luis Arrayás Maofas, don Francisco A. Domingo, don Manuel Reyes Benítez, don Juan Luis Morales, don José Montañés Robles, don Andrés de Castro Vazquez, don Gabriel de Usera Sanchez, don Pedro Luna Lopez, don Carlos García Muñoz, don Bruno Bolaños, don Jacinto Valdívila, don Antonio Fuchol Camacho, don Antonio Santos, don Antonio Gonzalez, don Antonio Cabrera, don Gaspar Santurte, don Joaquín Alvarez, don Rafael Ceres, don Vicente Narbona y don Bernardo Matz.

Asociación Sevillana de Caridad

Lista de donativos

Señores Pérez y Ruiz, 25 pesetas por una vez y 5 mensuales; don José Pérez Abesol, 100 y 5; doña Rita García, 10 una vez; doña Concepción Espino, 1 mensual; doña Purificación Espino, ídem; don Víctor Larrazábal, 5 y 1; don Francisco Lerdo de Tejada, 10 y 2; don Pascual Izquierdo, 10 una vez; don José Berenguer, 15 y 5; doña Carmen Benítez, 250 por una sola vez; don Francisco Pérez Canal, 150 y 050; don E. Sanchez Perrier, 20 y 250; don José Galán, 10 una vez; don Vicente Hernandez, 2 y 1; doña María Conde, 5 una vez; don José Martín Cruz, 1 mensual; don José María Jimeno, 1 y 025; don Alfredo Calderón, 1 y 025; don Rafael Ruiz Porras, 5 y 150; don Pablo Guerra, 25 y 2; don Gabriel Pérez Vintegras, 50 y 5; don Emilio García Junco, 4 mensuales; don Pedro Rodríguez de la Borbolla, 25 y 5; don Cándido Rodríguez, 5 y 1; Entrambasaguas y compañía, 10 mensuales; don Fernando Gomez, 5 y 2; doña Concepción García y Gonzalez, 5 y 1; don Serafín Quijano, 5 y 1; doña Dolores Ramirez Caballero, 250 una vez; doña María del Aguila Ruiz, 1 por una vez, y doña Carmen Fonseca, ídem ídem.

Asuntos municipales

De Policía urbana

Presidencia del marqués de Gaviota, se reunió esta tarde en el Ayuntamiento la comisión municipal de Policía urbana, asistiendo los señores Esquivias, Amores Domingo y Mateos Gabardón.

Se dió lectura de una solicitud dirigida a la Alcaidía por el señor Lamadrid, como representante de la Unión chacinera, en la que haciendo presente que el establecimiento del kiosco de la plaza de la Encarnación concedido, según parece, a don José Perea, lesiona los derechos de los industriales que allí ejercen su negocio, pedía que por esta comisión fuera objeto de un nuevo estudio a que la concesión, acordando en su vista la revocación del acuerdo que dispone la reinstalación del ya famoso kiosco.

La comisión propendrá al cabildo que dicha solicitud se tenga por no presentada, estimando la forma irrespetuosa y estarsa á lo acordado.

El señor Amores Domingo, por el contrario, hizo constar que existía no sólo una falta de respeto, puesto que así se fuera, el señor alcalde guardador, como siempre, de los prestigios de la corporación, no hubiera decretado el pase a la comisión de la indicada solicitud.

El mismo vocal, hecha esta manifestación pidió que se nombrara un ponente que estudiara el contenido de dicha solicitud, pues según tiene entendido existen derechos a favor de los respetables industriales que constituyen la Unión chacinera, los cuales son dignos de que se les oíese y seienda como se ha hecho con la solicitud del señor Perea.

También se dió cuenta de una solicitud presentada para establecer varios kioscos de ase, como existen en otras poblaciones, nombrándose ponente para su estudio al concejal delegado de higiene señor Real.

Se dió cuenta de la ponencia evacuada por los señores Deigado y Lemus sobre economía en el alumbrado público, y no encontrándose presentes ninguno de dichos vocales se dejó el asunto en suspenso.

El señor Amores solicitó de la comisión que se trajera nuevamente a la comisión mixta una solicitud presentada por varios vecinos de la plaza de Jauregui, sobre la modificación del alumbrado y embellecimiento de dicha importante plaza, acordándose así la comisión.

Obras públicas

Esta comisión municipal ha celebrado hoy reunión bajo la presidencia del señor Villagrán, asistiendo los vocales señores Chiralt, Paz y Ayala.

Se dió cuenta de las obras ejecutadas durante la anterior semana con arreglo a los planos presentados en el Ayuntamiento, siendo aprobadas; asimismo se aprobaron las solicitudes presentadas en forma.

Se autorizaron las obras de reconstrucción de las casas Jovellanos, 5; Tentudía, 4, 6, 8, 10 y 12; y Caldereros, 12.

La comisión acordó que el dueño de las fincas números 36, 38 y 40 de la Resolana abonase al Ayuntamiento el importe de la parcela que incorpora a dichas casas al labrarlas en huela.

Se acordó una ponencia encomendada al señor Ayala para que estudie el procedimiento que se ha de seguir en los expedientes de edificios ruinosos que conviene demoler por administración, caso de que se nieguen sus propietarios a reaificarlos con arreglo a ley.

La hermandad de la Macarena

Esta corporación, que no deseara en contribuir al mayor esplendor de nuestras fiestas religiosas, lleva en próxima conclusión las importantes reformas introducidas en el paso de la Virgen, las que llamarán seguramente la atención por su riqueza y buen gusto.

Deseara la hermandad de corresponder en algún modo a las personas que han contribuido con donativos, cuya lista publica remos muy en breve, a la confección del manto, ha acordado exponerlo durante tres ó cuatro días, en el cascarate de la Villa de Madrid.

También se expone el vafal y otros objetos nuevos que ha de lucir la congregación.

El manto quedará colocado en dicho establecimiento el viernes por la noche.

Ha sido contratada por esta hermandad la banda del regimiento de Granada ón las de tabores y cornetas y la charanga del batallón cazador de Segorbe.

La primera acompañará el paso de Nuestra Señora de la Esperanza, por la que los mozaeros tienen tanto fervor, y la segunda acompañará el paso de Nuestro Padre Jesús de la Sentencia, y será cosa extraordinaria el presenciar la salida del paso de la Virgen, pues la marcha Real será ejecutada por cien profesores de música, casi todos con instrumentos de viento.

El sábado 7 de Abril a las nueve de la noche se reunirá en cabildo esta hermandad para acordar la distribución de las insignias, advirtiéndose a los interesados que su falta de asistencia a este acto es significativa de la renuncia a llevar la que en el año anterior le correspondió.

Por la comisión organizadora de las reformas que en esta hermandad se están llevando a cabo ha sido encargado a una importante casa de Barcelona un magnífico juego de guarda brisas, fletoncado en oro, con el escudo de la hermandad, los que aligzan a tiempo figurarán en el paso de la Virgen de la Esperanza.

Oposiciones a escuelas

El tribunal de oposiciones a escuelas elementales de niñas, que ha celebrado hoy una sesión a las tres de la tarde.

Doña Carmen Gallardo, número 69 de lista, desarrolló la lección 7 de Aritmética, mereciendo al tribunal 18, 18 y 19 puntos, total 73. Total general, 311 puntos.

Doña Alejandrina Vivanco, número 71 de lista, no se presentó, por lo cual quedó excluida.

Doña Mercedes Jimenez Martagón, número 72 de lista, desarrolló la lección 14 de Gramática, mereciendo al tribunal 15, 15, 15 y 14 puntos, total 59. Total general, 339 puntos.

Doña Enriqueta Muñoz Gallardo, número 73 de lista, desarrolló la lección 8 de Gramática, mereciendo al tribunal 28, 28 y 20 puntos, total 86. Total general, 407 puntos.

Doña Josefina Arroyo Sanchez, número 74 de lista desarrolló la lección 20 de Doctrina Cristiana ó Historia Sagrada, mereciendo al tribunal 19, 19 y 20 puntos, total 77. Total general 347 puntos.

Doña María de los Dolores Asencio García, número 75 de lista, desarrolló la lección 17 de Aritmética, mereciendo al tribunal 18, 18 y 19 puntos, total 73. Total general 292 puntos.

Doña Gertrudis Rey Piñero, número 76 de lista, desarrolló la lección 23 de Doctrina, mereciendo al tribunal 15, 17, 16 y 17 puntos, total 65. Total general 308 puntos.

Doña Angeles Gatica Ramazo, desarrollo perfectamente la lección 1 de Aritmética, mereciendo al tribunal 30, 22 y 20 puntos, total 82. Total general 370 puntos.

Doña María de Gracia Acal y Acaña, número 78 de lista, desarrolló la lección 52 de Doctrina, mereciendo al tribunal 23, 22, 23 y 22 puntos, total 88. Total general 429 puntos.

Mañana se celebrarán dos sesiones. Muy en breve se dará principio al último ejercicio.

NOTICIAS LOCALES

Esta tarde nos ha honrado con su visita el capitán de navío de 1.ª clase, comandante del puerto de Sevilla, señor marqués del Real Tesoro. Agradecemos mucho esa atención.

Temperatura media a la sombra, 10.4 centígrados; máximas, 15.8; mínimas 5; máxima al sol, 20.2 Presión barométrica: Máxima 752.2 milímetros; mínima, 751.2. Agua caída en milímetros, 7.2

Esta tarde ha dado comienzo en la iglesia parroquial de San Lorenzo el quinario que la hermandad de nazarenos de Nuestra Señora de la Soledad dedica a su titular.

En estos cultos ocuparán la cátedra, en grado los señores fray Cándido de Morales y fray Francisco de Mendaza, religiosos capuchinos, y don Juan B. Sanchez y don Francisco Manchado, párroco y talentoso cura de la citada iglesia.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden disponiendo que las comisiones provinciales no pueden adoptar acuerdos que correspondan a la exclusiva competencia de la Diputación, sino en los casos de reconocida urgencia y cuando la importancia del asunto no requiera la reunión extraordinaria de la Diputación.

Pueden presentarse a recoger sus documentos personales en la comandancia de marina de este puerto los individuos inscritos de mar José Chaplín, Manuel Román, Manuel Rodríguez y Manuel Vallejo.

El administrador de Hacienda ha sustituido en sus cargos a los investigadores de la compañía arrendataria de contribuciones en esta provincia don Francisco Ordoñez García y don Joaquín García Elorz hasta tanto no hagan constar reunen las condiciones determinadas por la ley para desempeñar dicho cargo.

En el negociado de Clases pasivas de esta investigación de Hacienda deberá presentarse, para enterarse de un asunto de interés, doña Ana Barba y Escudero.

La Junta de Obras de la Catedral ha pedido a la de inscripción 8 000 pesetas destinadas a la continuación de los trabajos de restauración de la caja del órgano, habiéndose hoy extendido el libramiento por el aborador civil.

El reverendo padre Olivar Copons, de esta residencia de jesuitas, se encuentra actualmente en Puerto Real, dirigiendo ejercicios espirituales en el Colegio del Santo Ángel.

La Junta local de primera enseñanza requirirá mañana, a las dos y media, en el despacho del alcalde.

Accediendo a lo solicitado por esta Cámara de Comercio, el señor ministro de Fomento ha autorizado la apertura de la matrícula del año del profesorado en esta escuela de Comercio, para las asignaturas que constituyen dicho período académico. Pueden hacerse hasta el 23 del corriente inscripciones en la secretaría de dicha escuela.

Procedente de la cárcel de Ultramar ingresado en la de esta capital el preso Ramirez Carillo.

El día 24 del corriente cumple el plazo la comandancia de este puerto para los pinteros que solicitan la plaza de maestro mayor de bahía, vacante en esta provincia marítima.

Los ayuntamientos de Alanís, Coripe, Pedrera, son los únicos que se encuentran en descubierto por obligaciones de primera enseñanza. La Junta provincial de Instrucción pública ha dirigido una comunicación al delegado de Hacienda para que se ordene el ingreso en la caja de primera enseñanza de las cantidades que existan disponibles por recargos sobre contribuciones.

Se ha agravado en la enfermedad sufrida el señor vicario de Sta. Fátima. Las últimas noticias recibidas de Capitanes dicen que se desconfía de su curación. Deseara alivio en su grave dolencia.

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar impreso del aplaudido juguete cómico original de nuestro particular amigo don Anselmo Fayta, titulado *Los primeros síntomas*. Damos gracias al señor Fayta por su atención y le deseamos nuevos éxitos como el que obtuvo recientemente en dicha obra en el teatro del Duque.

Ha fallecido en Guatimalaya una hermana política del secretario de este Gobierno civil señor Hernandez Prieto.

El gobernador civil de la provincia de para un bando contra la ostentación abusiva de llevar armas prohibidas sin la correspondiente licencia.

Se encuentra enferma en La Campana, respetable señora doña Concepción Carreras de Benjumera.

En la iglesia de San Lorenzo se han verificado hoy los funerales por el alma del señor don José Alvarez de los Corrales asistiendo gran número de personas coladas.

Las noticias recibidas de Madrid aseguran alguna mejoría en el grave estado del señor don Luis Buguera, hermano político del señor marqués de Esquivel.

Los viernes de Cuarema encontrará el público en el Pasaje de Oriente a más de los cubiertos de vigilia al precio de 6 25 pesetas servidos a domicilio, infinidad de fiambres, como mayonesa, ensalada de ensalada de pescado, pastel de salmón, langosta, langosta, etc., etc., que para mayor facilidad del comprador, se despacharán por raciones.

En la descripción que días pasados hicimos de la función celebrada por los reverendos padres Capuchinos en la capilla de San José, digimos que ésta era propiedad de los mismos cuando perteneció a los maestros carpinteros, los cuales la han cedido a los padres únicamente con el fin de que en dicha capilla den culto.

A causa de la grave enfermedad que padece el arquitecto director de las obras de la Catedral, señor Fernandez, ha estado en esta, para inspeccionar las mismas, el arquitecto provincial de Cañiz don Bartolomé Romero, quien ha regresado ya a su propia población.

Ha solicitado de esta comandancia de marina don José Soler Barcia, vecino de Isla Cristina, el establecimiento de un almadraba de buche para la pesca de atunes entre el fero de Chipiña y el convento de Regalado (Sanlúcar de Barrameda).

La veuina de esta capital María del Valle Herrera Martín, los cabos Antonio Mesa Ruiz Marín y Geray Martín, Fernando Ruiz Heredia y los soldados Emilio Herrera Baritez, José Fernandez Estayva y Juan Ariza Moreno, se presentarán en la comandancia del Gobierno militar de esta plaza a doce a tres de la tarde en cualquier día de feriado para enterarse de un asunto de interés.

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece el médico foráneo don José León y Escobar.

con para exigir de los beligerantes se comprometan a no tomar la plaza de Hamburgo, base de las operaciones del ejército transvaalense.

Con esto se proponen evitar la destrucción de las minas existentes en aquel territorio.

The Times se opone al proyecto.

Operaciones inglesas

Londres 21.—Kitchener con un importante ejército marcha sobre Mafeking para liberarla. Cuando esta realice, marchará sobre Pekafor, mientras el generalísimo Roberts marcha hacia el Transvaal.

Ultimas noticias

Londres 21.—El general Milner ha publicado un bando anulando los trasпасos de sus propiedades que hicieron los boers.

—En el combate de Abrajal del 18, los boers tuvieron noventa bajas entre muertos y desaparecidos; pero libraron todo el material de guerra.

Los ingleses sufrieron grandes pérdidas.

Edición de la noche

El empréstito municipal

Opinión del marqués de Esquivel

Con el parecer, bien lacónicamente expresado por el actual presidente de la Diputación provincial, vamos a cerrar, por ahora, esta información, hasta tanto que hayan adelantado algo más los trabajos que se practican para la presentación del proyecto en forma legal a la sanción del cabildo, cosa que creemos tardará en ocurrir algún tiempo.

El señor marqués de Esquivel opina que Sevilla está clamando por la realización de muchas y muy convenientes mejoras; que éstas precisa llevarlas, cuanto antes, a la práctica y que nadie está en mejores condiciones que el señor Checa para administrar el capital que aportasen los banqueros y particularmente que suscribiesen el empréstito.

En esta forma, siendo el actual alcalde quien desenvolvese el plan completamente, el marqués de Esquivel se declara partidario del empréstito, y considera suficientemente dotado el presupuesto de nuestro municipio para hacer frente a las nuevas obligaciones que se trata de crear.

Exposición Obrera

La Cámara de Obreros Industriales y Agrícolas Andaluces con objeto de estimular a sus compañeros para que se perfeccionen en sus artes y oficios ha acordado, como nuestros lectores saben, la celebración de una Exposición de productos.

He aquí las bases:

1.ª En la Exposición tienen derecho a figurar cuantas obras presenten los obreros y los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios.

2.ª Habrá un jurado que examinará los objetos expuestos adjudicando los premios que crea oportuno, siendo sus fallos inapelables.

3.ª Los premios se anunciarán antes de la apertura.

4.ª Los objetos se reciben desde el día de hoy al 10 de Abril en la secretaría de la Cámara.

5.ª Los expositores de fuera de Sevilla para enviar sus objetos, pueden utilizar los servicios de esta secretaría, así como para la conservación y reexpedición de los mismos, pero siempre a costa y riesgo del expositor.

6.ª La Cámara dispondrá que en la Exposición haya el servicio de vigilancia, necesario para la custodia de los objetos que se expongan, sin ser responsable de los deterioros que sufran los mismos.

Ecos de la Armada

Han sido nombrados, tercer comandante del crucero *Princesa de Asturias*, el teniente de navío de primera clase don Antonio Geney y Sanchez, y comandante del torpedero *Retamosa* el teniente de navío don Manuel Benquetas, en relevo del de su igual empleo don José Padillo, que cumple en el mar próximo su tiempo reglamentario de mando.

—Ha sido nombrado interventor de la estación naval del Golfo de Guinea (Fernandópolis) el contador de navío don Francisco Duchas.

—Se ha dispuesto pase a servir de auxiliar de la jefatura de armamentos del arsenal de Cádiz don José Dominguez, ocupando su vacante en el *Marqués de Molins* don Juan García.

—Ha sido nombrado segundo comandante del crucero *Leopoldo* el capitán de fragata don Antonio Llopis, en relevo de don Manuel Duso.

—La corbeta española *Nubius* irá dentro de poco al Havre con objeto de que los guardias marinas que se instruyen a bordo del referido buque visiten la Exposición de París.

"Boletín Oficial"

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto decidiendo a favor de la administración la competencia suscitada entre el gobernador civil de Lérida y el juez de instrucción de dicha capital.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden disponiendo que no sea condición indispensable el embalsamamiento de los cadáveres que hayan de ser inhumados en ótipos ó bóvedas en los cementerios, siempre que aquellas tengan suficiente ventilación por medio de ventanas ó varas metálicas ó de madera con montura abierta.

Gobierno de provincia.—Circular comunicando con medidas de rigor a los alcaldes de los ayuntamientos de esta provincia, subdelegados de medicina y médicos titulares que han dejado de remitir a este Gobierno los datos sobre paludismo, si en el improrrogable plazo de ocho días no cumplen con este requisito.

Providencias judiciales.—Edicto del juzgado municipal de Alcañices de Guadaira, Ayuntamiento.—Anuncios de los de Lora de Estepa, Herrera, Vaso del Alcor, Almadén de la Plata, Real de la Jara, Cazalla de la Sierra, Osuna y Mairena del Alcor.

El repntado esultor don Viriato Rull, diputado del infortunado Bussillo, está modelando con barro el busto del señor Lopez Aame, secretario que fué de esta Diputación provincial.

Se encuentra completamente restablecido de la afección gripal que sufría don Manuel Néstor y Abruñ.

El cabildo catedral ha dispuesto se limpie el altar mayor y se quiten de la plataforma el herraje de la verja del coro, para que quede aquel lugar expedito y pueda colocarse en él el célebre Miserere de Esclava en los días de la próxima Semana Santa.

Han llegado hoy a esta capital los señores Sandhelm y Jimenez Escheverria.

Las señoritas María y Dolores Toro han llegado a esta capital procedentes de Villafraha, hospedándose en la morada de don José Torneros y Fraila.

Según noticias recibidas en casa de su señor hermano, ayer llegó a Madrid el señor marqués de Paradinas.

De Hacienda La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer, ascendió a 23.026,82 pesetas.

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Baz de Carlos.

Hemos visto el surtido inmenso de relojes que acaba de recibir el Bazar de la Campaña, casa especial recomendada para dicho artículo.

Rema. No hay uno que se resista a las fricciones del Balsamo antirreumático de Orle Bas, mejor calmante que usan los médicos para curar a sus enfermos del dolor reumático y neuralgico.

Elegantes y bonitos devocionarios, pasta piel de Basla, misal, altar y tela, a precios muy reducidos. M. Pérez, sucesor de Prá.

Para comprar recuerdos de Sevilla en placas, panderetas, pañuelos y todo lo concerniente a este ramo visiten la Mamahola, Serpes, 63. Precios muy baratos.

Interesante a los señores oficiales de la Escala de Reserva. Véase anuncio de la tercera plana.

Vapores cortés de la Compañía T. asatlantica: El Isla de Luzón salió el sábado 17 de Puerto-Ricó para Barcelona.

El Isla de Luzón salió el sábado 17 de Puerto-Ricó para Barcelona. El Ciudad de Cadiz salió el viernes 16 de la Gasira para Puerto Rico.

El Isla de Luzón salió el sábado 17 de Puerto-Ricó para Barcelona. El Ciudad de Cadiz salió el viernes 16 de la Gasira para Puerto Rico.

El Isla de Luzón salió el sábado 17 de Puerto-Ricó para Barcelona. El Ciudad de Cadiz salió el viernes 16 de la Gasira para Puerto Rico.

El Isla de Luzón salió el sábado 17 de Puerto-Ricó para Barcelona. El Ciudad de Cadiz salió el viernes 16 de la Gasira para Puerto Rico.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1.3 y 7.—Sevilla

SEÑORES OFICIALES DE LA ESCALA DE RESERVA

El 1º de Abril próximo se inaugura en el Colegio de San Fernando una sección especial, a cargo de oficiales del ejército, para que en ella puedan prepararse los segundos y primeros tenientes de dicha escuela.

OPOL de Pérez y Compañía, farmacéuticos españoles. De la propia composición, propiedades y gusto, exactamente igual al Odol.

Almoneda del café Comercio. Para poder atender a otros negocios, se venden por un dinero los efectos de este café Cuna, 68.

Tres males vencidos El disgusto de los alimentos, la hipocondría o melancolía negra y el marasmo, resultado de la consunción, causan innumerables víctimas.

ENFERMEDADES NERVIOSAS Jarabe Henry Mure. Curación cierta por el Jarabe Henry Mure.

SEGUNDO ANIVERSARIO R. I. P. A. D. Manuel Suarez y Vivas PRESBITERO Y DIRECTOR

Todas las misas que se hacen el día 23 del corriente por los señores sacerdotes asignados a la parroquia de San Vicente, y la cantidad de Requesim con respecto a las nueve de su misa.

Los sucesos de hoy

Un hurto.—Esta mañana un dependiente del almacenista de vinos don Leopoldo Morales condujo por la calle Aguilas un carro cargado de pellejos vacíos.

Para regalos A señoras, señores de socorro, máquina fina garantizada con iniciales o nombre grabados y cadena elegante.

Bazar-Lozano Lola. Todo por 15 pesetas SERPES, 49

El Odol es el primero y el único dentífico que contrasta con absoluta seguridad las causas de la caries dental.

El Odol es el primero y el único dentífico que contrasta con absoluta seguridad las causas de la caries dental.

El Odol es el primero y el único dentífico que contrasta con absoluta seguridad las causas de la caries dental.

El Odol es el primero y el único dentífico que contrasta con absoluta seguridad las causas de la caries dental.

El Odol es el primero y el único dentífico que contrasta con absoluta seguridad las causas de la caries dental.

obtuvo curación en la casa de socorro de la calle del Cardenal. Pedrada.—En este establecimiento benéfico fué asistido el niño de tres años Manuel Cebra Adraguez de una herida profunda en la región occipital.

Un golpe.—A consecuencia de un golpe que dio en la calle Argujol, ha sido curado hoy en la casa de socorro de la plaza de San Francisco Manuel Nufez Rodriguez de una contusión en la nariz y de varias erosiones.

Puerto de Sevilla

Mareas para el día 22 Cuarto menguante el 24 a las cinco y once de la mañana. Luna nueva el 30 a las ocho y cinco de la noche.

Movimiento de buques en el puerto de Banzas. ENTRADOS DE LA MAR.—Esta tarde el vapor español Cabo Silveiro.

Movimiento de buques en el puerto de Sevilla. ENTRADOS.—Ayer vapor inglés Rothsay en lastre.

NOTICIAS.—Han quedado fundidos en nuestro puerto los vapores españoles Millán Carrasco, Cabo Nao, Manuel Espalicio, Segovia Fortuny, Montañés y Anita.

NOTICIAS.—Han quedado fundidos en nuestro puerto los vapores españoles Millán Carrasco, Cabo Nao, Manuel Espalicio, Segovia Fortuny, Montañés y Anita.

NOTICIAS.—Han quedado fundidos en nuestro puerto los vapores españoles Millán Carrasco, Cabo Nao, Manuel Espalicio, Segovia Fortuny, Montañés y Anita.

NOTICIAS.—Han quedado fundidos en nuestro puerto los vapores españoles Millán Carrasco, Cabo Nao, Manuel Espalicio, Segovia Fortuny, Montañés y Anita.

NOTICIAS.—Han quedado fundidos en nuestro puerto los vapores españoles Millán Carrasco, Cabo Nao, Manuel Espalicio, Segovia Fortuny, Montañés y Anita.

NOTICIAS.—Han quedado fundidos en nuestro puerto los vapores españoles Millán Carrasco, Cabo Nao, Manuel Espalicio, Segovia Fortuny, Montañés y Anita.

Los marinos argentinos

Madrid 21, 10 m.—El Imparcial dice que el entusiasmo y unanimidad de simpatías para recibir a los marinos de la fragata argentina Presidente Sarmiento.

El Liberal dedica un artículo afectuoso a saludar a los marinos de la Argentina, insistiendo en que el fraternal y ardoroso acogimiento que se les tributa, nada tiene que ver con ningún interés ni razón de Estado.

El Globo saludó a los marinos argentinos, llamándolos hijos de España, y dice: «Resplandecen los cariliosos, que la simpatía, ellos representan la prolongación de la tierra hispana, en esta nuestra, comoda para los infelices».

Recibimiento cariñoso.—Visita al Palacio Madrid 21, 3 30 t. (Urgente).—Los marinos de la fragata Presidente Sarmiento llegaron esta mañana a la estación de San Juan.

Guerra y Marina Madrid 21, 3 t. (Urgente).—El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de S. M. la real cédula promoviendo la ley que fija las fuerzas terrestres; cito concordando

El ministro de Marina presenta otra pidiendo al Estado ceda el cuartel de San Fernando (Cádiz) al ayuntamiento.

El ministro de Fomento expone que los deseos del gobierno son declarar aquel edificio monumento nacional, no obstante, las exageradas pretensiones de los propietarios.

El ministro de Fomento expone que los deseos del gobierno son declarar aquel edificio monumento nacional, no obstante, las exageradas pretensiones de los propietarios.

pasaron las personas reales catífilosísima acogida. Conversaron sobre varios asuntos y los marinos, a preguntas de las personas reales, describieron ante estas algunas de tales de la expedición.

Informes religiosos

Con motivo de la visita parroquial que ayer verificó el arzobispo señor Spinola a la parroquia de San Bartolomé, administró el sacramento de la Confirmación a más de 300 personas.

Mañana a las nueve y media girará dicha visita a la parroquia de San Julian, administrando igualmente la Confirmación.

El próximo viernes empezarán en el convento de religiosas de la Encarnación los sagrados ejercicios espirituales, a los que asistirá el Apostolado de la Oración, las teresianas y demás congregaciones establecidas en el Sagrario.

Presidido el señor Spinola, actuó de secretario don Fulgencio Murillo y asistieron el abad de los párrocos en esta capital don Francisco Garcés, el síndico del Ayuntamiento don Joaquín Ayala y el canónigo leonoral don José Lopez Garcia.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

Diario taurino

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

Nuestros Telegramas

Madrid 21, 9 30 m.—En una reunión celebrada anoche por los periodistas, pidió a éstos el conde de Orange su concurso para publicar un periódico de circunstancias en cuyos productos se destinaran a favorecer los boers heridos.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier de artillería señor Cavanayes. El ministro de Marina no llevó ningún decreto a la firma de la reina, mas le dio cuenta de la llegada de los marinos argentinos.

Los excedentes El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular señalando instrucciones para la colocación del personal excedente en la escala activa.

CONGRESO Sesión del 21 de Marzo de 1900

Madrid 21, 3 46 t. (Urgente).—A las dos y cuarenta y cinco de la tarde abre la sesión en la Cámara popular el señor Pidal.

El señor Seguí defiende una proposición, pidiendo se conceda el ingreso en la carrera administrativa a los empleados cesantes de Ultramar, destinándoles la tercera parte de las vacantes que ocurran.

El ministro de Marina presenta otra pidiendo al Estado ceda el cuartel de San Fernando (Cádiz) al ayuntamiento.

El ministro de Fomento expone que los deseos del gobierno son declarar aquel edificio monumento nacional, no obstante, las exageradas pretensiones de los propietarios.

El ministro de Fomento expone que los deseos del gobierno son declarar aquel edificio monumento nacional, no obstante, las exageradas pretensiones de los propietarios.

Telegramas de provincias

Barcelona 21, 8 m.—Asegúrese en esta ciudad, que un numeroso grupo de militares, asistirán al próximo concierto del teatro Liceo, para hacer manifestaciones antioctanistas.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

En una finca del término de Arenalcar se ha celebrado en los días 17, 18 y 19 el tendadero de los becerros de la nueva ganadería del Intero que atañado don Francisco Taveras de Andrades.

Sección amena

Frases hechas Solo una ferrogilifoneo anteior. Balada variada, balada escuchada.



Solo una ferrogilifoneo anteior. Balada variada, balada escuchada.

Vertical text on the right edge of the page, likely a continuation of the main text or a separate column.

Boletín comercial

Matadero
Reses cortadas en el día de hoy.
1 toros, 4 buyes, 8 vacas, 2 novillos,
7 uteros, 7 erales, 27 añejos, 5 terneras,
51 carneros, 0 machos, 10 ovejas, 0 cabras.

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Lists various goods like Atracho rebaza, Alpiste, Altramuzes, etc.

Table with 3 columns: Habas tarragonesas, Id. masagana, Id. chioas, etc. Lists various types of beans and their prices.

Han salido: Para el consorcio, 75. De tránsito 0.
Quedan para el inmediato día 113.
Precio por pesetas de 1'40 á 1'50.

FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica lírica.
A las ocho, Al agua patés.—A las nueve, El último día.

IBARRA Y COMPANIA
SEVILLA
Linea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.



El Aguila
Grandes almacenes de ropas hechas y á medida
CASA FUNDADA EN 1850
SEVILLA: SIERPES, 70 Y 72, TELÉFONO NUM. 18

NOTA DE PRECIOS
PESETAS
Americanas alpaca negra y colores de 7 á 30

PESETAS
Chaquets de 30 á 42'50
Americanas lanilla, vicuña, trikot y armoure de 9 á 50

CONFECCION ESMERADA Y ELEGANTE
GRAN SURTIDO DE NOVEDADES PARA LA MEDIDA EN GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS
PRECIO FIJO



Opal-Pasta
Con su uso, no se corre el color de las prendas al quitar las manchas

Jarabe de Rábano Yodado
DE GRIMAULT Y CIA
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao.

DEBILIDAD, ANEMIA
ENFERMEDADES DE INFANCIA
son combatidas con éxito por la
FUCOGLYCINA GRESSY

Casamientos
Verdadera legal
Agencia solo para personas algunas de posición social, en donde se gestiona sin que medie el tiempo.

Semana Santa y Feria
Se arrienda piso principal con baño, todas comodidades; pasan todos los coches, Dan razón, 23, Sierpes, 30.—Óptica.

Advertisement for CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS de Copaiba, Cubeba y Sándalo. Includes text 'MALES SECRETOS Enfermedades de la Vejiga.'

SALON BETTINI
Sierpes, 19
Gran surtido de fonógrafos de todos modelos desde 70 ptas. en adelante y material de todas clases.

A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS
VINO Y JARABE
de DUSART
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos.

Los dramas de París
PONSÓN DU TERRAIL
Antecedentes
Cuando Bastián salió de la casa de Williams, estaba en un estado de agitación difícil de describir.

—¿Cómo lo has logrado?
—Siguiendo al hombre que de tal modo se parece al vizconde, entrando en su casa, habiéndole y convenciéndome de que no se trataba del hijo de Felipe.

—Sí, y la vieja dará parte de la desaparición de su ama á la policía.
—La policía no hará nada.
—No.

Entretanto Williams había ido á habitar el hotelito que en la calle Beañon, junto á los Campos Eliseos, le había alquilado Colás.

Vertical text on the far right edge of the page, including 'Sevilla', 'Fuera', 'Extranjero', 'El PAGO', 'Oficina', 'El N', 'es el p', 'Mu', 'DE', 'AG', 'De vo', 'guerl', 'Depo', 'dro. P', 'MU', 'Ma', 'modis', 'avisa', 'legado', 'surdido', 'París y', 'PI', 'Edi', 'Ing', 'Los', 'la not', 'ción á', 'mercá', 'tiene', 'muestr', 'aque', 'result', 'lo tant', 'gobier', 'La', 'ro esp', 'las su', 'portar', 'valor', 'de ten', 'Las', 'Inglia', 'Arr', 'á eno', 'Match', 'la sup', 'aque', 'la ete', 'paña', 'blesa', 'cand', 'Sa', 'tono', 'ción a', 'las de', 'der-ri', 'gran e', 'ber ro', 'nos h', 'Cua', 'dond', 'boer', 'desp', 'glesi', 'mi e', 'ntual', 'línea', 'diera', 'zind', 'de vo', 'Sa', 'de la', 'opin', 'teren', 'mo a', 'las i', 'gran', 'eand', 'Cua', 'llega', 'no ha', 'pend', 'comp', 'mens', 'muer', 'rre r', 'los o', 'T', 'An', 'prec', 'La ca', 'De', 'lídad', 'fía d', 'nació', 'que', 'mos', 'aná', 'An', 'prec', 'La ca', 'De', 'lídad', 'fía d', 'nació', 'que', 'mos', 'aná'